

Conjoncture 1er trimestre 2019

Sogara toujours dans le rouge

MSM
Libreville/Gabon

LA fusion annoncée de la Sogara et de Gabon Oil devrait certainement contribuer à inverser la tendance et réduire la dépendance du Gabon vis-à-vis de l'étranger. Au terme des trois premiers mois de 2019, le raffinage de pétrole brut a connu un fléchissement

de son activité, en lien avec les difficultés d'approvisionnement en brut. Ainsi, le volume de brut traité par la Sogara a chuté de 35,0 % pour s'établir à 1 280 651 de tonnes métriques. Cependant, en vue de la satisfaction des besoins du marché local, 93 999 tonnes de produits pétroliers ont été importés à fin mars 2019, essentiellement du gasoil (80,6 %



Photo : D.R./L'Union

Le raffinage du pétrole brut par Sogara a connu un fléchissement.

des importations). Sur le plan commercial, la contraction des volumes vendus des produits pétroliers sur le marché local et extérieur (gasoil, pétrole lampant, RAT) du fait de la faiblesse des commandes des clients industriels, ont entraîné une baisse du chiffre d'affaires de 13,3 % à 43,9 milliards de francs sur la période sous revue

Conjoncture 1er trimestre 2019

La production de ciment en hausse



Photo : D.R./L'Union

Belles performances pour Cimaf dans la production de ciment.

MSM
Libreville/Gabon

D'APRÈS les statistiques de la Direction générale de l'économie et de la politique fiscale, au terme du premier trimestre 2019, la branche de fabrication de ciment a consolidé ses performances industrielle et commerciale. En effet, la production de ciment a augmenté de 52,5% pour se situer à 112 349 tonnes à fin

mars 2019. Cette situation s'explique par une meilleure exploitation de l'outil de production et la reprise de la production de ciment par Cim-Gabon depuis juillet 2018. Sur le plan commercial, les ventes de ciment ont progressé de 49,7% à 112 712 tonnes au premier trimestre 2019, en raison de la vigueur de la demande locale, entraînant un bond de 57,4% du chiffre d'affaires à 8,4 milliards de francs.

Au niveau de l'emploi, les effectifs ont régressé de 7,2%, soit 114 agents à fin mars 2019, du fait de la restructuration de Cim-gabon pour une masse salariale de 496 millions de francs (+28,2%).



Banque des États de l'Afrique Centrale - Services Centraux
Commission Générale n°02 de passation des marchés

Sélection internationale ouverte n° 62/BEAC/SG-DOP/SIO/CC/2019 pour l'assistance à l'automatisation du dispositif de suivi évaluation des projets du plan stratégique de la BEAC

La Banque des États de l'Afrique Centrale envisage de recruter sur fonds propres un cabinet spécialisé en vue d'une assistance à l'automatisation du dispositif de suivi évaluation des projets du plan stratégique de la Banque Centrale. A cet effet, elle invite, par le présent avis de sélection, les cabinets remplissant les conditions requises, à présenter leur proposition.

Le processus se déroulera conformément aux dispositions du Règlement n°01/CEMAC/UMAC/CM/18 portant adoption du Code des marchés de la BEAC notamment la sélection sur la base de la qualité technique et du coût.

Les cabinets intéressés peuvent obtenir un complément d'information et consulter le dossier de sélection rédigé en français, à l'adresse ci-dessous, entre 9 heures et 12 heures, les jours ouvrés.

BANQUE DES ETATS DE L'AFRIQUE CENTRALE
Services Centraux, 736 Avenue Monseigneur Vogt
Direction Générale de l'exploitation, CGAM, 14^{ème} étage, Porte 14.12
☎ : 1917 Yaoundé - CAMEROUN
☎ : (237) 222 23 40 30 ; (237) 222 23 40 60 Postes 5431 ou 5403
☎ : (237) 222 23 33 29
✉ : cgam.sex@beac.int

La participation à la présente mise en concurrence est conditionnée par le paiement de la somme non remboursable de cent mille (100 000) francs CFA. Le paiement devra être effectué en espèces aux guichets de la BEAC ou par virement bancaire.

Les soumissions conformes au règlement particulier de la sélection devront être déposées, sous pli fermé, à l'adresse indiquée ci-après, au plus tard le jeudi 5 septembre 2019 à 12 heures (heure de Yaoundé).

BANQUE DES ETATS DE L'AFRIQUE CENTRALE
Services Centraux, 736 Avenue Monseigneur Vogt
Bureau d'Ordre, 15^{ème} étage, porte 15.01
☎ : 1917 Yaoundé - CAMEROUN

Les propositions reçues après le délai fixé seront rejetées.

Les plis seront ouverts, en deux phases, en présence des représentants des soumissionnaires dûment mandatés qui souhaitent assister aux séances d'ouverture. Les dossiers administratifs et techniques seront ouverts le jeudi 5 septembre 2019 à 13 heures précises et les propositions financières seront ouvertes le jeudi 19 septembre 2019 à 11 heures précises, aux Services Centraux de la BEAC à Yaoundé.

Yaoundé,
Le Président de la Commission

Conjoncture 1er trimestre 2019/Alliages de manganèse

Le C2M dope ses ventes



Photo : DR

La production d'alliages s'est contractée de 14,8%.

MSM
Libreville/Gabon

LA transformation de minerais en alliages de manganèse a enregistré un tassement de l'activité durant le premier trimestre 2019. Ainsi, la production totale des alliages s'est contractée de 14,8 % se situant à 11 222 tonnes à fin mars 2019, imputable au repli

de la production de silico-manganèse (-22,4 %) et ce, malgré la bonne tenue du manganèse métal. Toutefois, les fortes ventes externes des alliages de manganèse (+48,4 %) ont induit une hausse du chiffre d'affaires de 69,5 % à 6,7 milliards de francs, soutenue par la fermeté des prix d'alliages de manganèse métal.